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2017 年 3 月 26 日广东深圳市南山区选调公务员面试

真题及解析

共三个大题 10 分钟

1、请问你觉得你与所报考的岗位相匹配吗？当前基层公务

员待遇低，晋升机会少，很多选择离职，你怎么看？

各位考官，俗话说的好“兴趣是最好的老师”，工作对于我

们来说，不仅是谋生的手段，更是发挥自身才能、实现人生价值

的平台，是生活的重要组成部分。面对当前社会分工日趋精细化，

岗位竞争的日趋激烈化，我的观点是要发扬“干一行，爱一行”

的职业精神，怀着强烈的工作热情去工作，在工作中培养自己对

工作的热爱，继而发自内心地爱岗敬业，使自己成为优秀的人才。

对于我来说，我认为目前我所报考的岗位，高度符合我的择业标

准。

针对当前基层公务员待遇低，晋升机会少，很多选择离职这

样一种情况，我们需要辩证来看。我们国家 720 多万公务员，60%

分布在县以下机关工作，条件艰苦，工作任务十分繁重。但是由

于县以下机关机构规格比较低，所以基层公务员晋升难、待遇低

的矛盾比较突出。部分人员从公务员岗位离职，表明人们对公务

员职业有了新的认知，这也充分证明目前社会对于公务员这一职

业的定位更趋于理性，公务员本应是个普通的职业，不应该是体

面、稳定和福利多的代名词。部分公务员选择离职说明公务员群

体逐步回到正常的职业定位，社会在进步，大家可以选择的机会

更加多元化。
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三百六十行，行行出状元，每个人都有自己的选择，通过职

业选择去实现人生价值，拥有人生出彩的机会，对任何职业来说

都是正常的。公务员职业也是一个发展平台，很多人干这个工作，

并不全是利益驱动，他们也有自己的人生理想和公共情怀。2015

年起我们国家开始在县以下机关实行公务员职务与职级并行制

度，目的就是在保持原有领导职务晋升通道不变的情况下，增加

职级晋升的通道，来解决基层公务员“晋升难、待遇低”的矛盾，

这也是我国干部人事制度改革的一个重要举措。国家已从顶层设

计完善了晋升机制，我想作为一名公务员我们还要树立正确的观

念，把心思和观念放在怎样更好的为人民解决实际困难和问题上

来。正如习总书记所说“有为才能有位”，我们要始终踏实干好

本职工作，踏实为百姓谋福利，只有这样才是我们实现个人价值

的正确选择，唯有这样我们才能收获出彩人生。我的回答完毕。

2、2016 年，深圳成功举办了双创周，众多国际知名企业参

展，也吸引了超过 14 万群众参与。请问你怎么看？

各位考官，推进大众创业、万众创新，是发展的动力之源，

也是富民之道、公平之计、强国之策。2016 年在深圳举办双创

周活动是对实施创新驱动发展战略、推动创业创新取得的新进展

新成就新风貌的一次集中汇报展示，一方面提升了南山区的国际

知名度，另一方面也是响应双创号召和南山区政府提出的建设中

心城区目标的具体表现。

正如一场盛会虽已结束，但他的影响和意义非凡，如何将双

创精神传递下去，并且在全国发扬光大，让“创客”和“众创空

间”走进大众视野，需要政府、企业、公众协调联动。

首先，对政府而言，需要在政策上给予扶持，将双创政策上
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升为推动产业升级、经济转型的国家战略，使之成为新常态下经

济发展的新引擎，与此同时，探索建立长效机制，鼓励更多形式

的创新创业载体参与其中，持续推动创新成果转化。

其次，对于企业而言，需要利用国内环境优势，加强自身技

术革新，强化主体责任，敢于瞄准前沿科技率先取得突破，去打

造卓越的产品，让企业的技术创新成果推动改革发展。

再次，广大群众也要转变自身观念，积极参与和投入到双创

热潮，为加快创新技术与本土成果间的转化提供动力。我的回答

完毕。

3、某小区只有两个车辆出入口，小区物业出于安全考虑擅

自关闭了其中一个出入口，导致另外一个出入口交通拥挤，业主

意见很大，物业向政府求助，作为政府工作人员，请问你怎么处

理？

各位考官，对于题目中所描述的这种现象，在现实工作中我

的确遇见过，对物业管理公司来说，小区及住户的安全是其工作

的重要内容之一，包括防盗、防火等等。但是，小区出入口越多，

安全难度越大。为更好地确保小区和住户的安全，在满足住户进

出的情况下，控制小区出入口数量显得非常有必要。该题中物业

的做法出发点是好的，但具体实施存在不妥，应将小区出入口开

闭主动权留给业主而不应擅自做主关闭之一出入口。作为政府工

作人员具体处理办法：

第一，开展调查。一个是查找住户与物业管理公司的合同，

找到双方的权利和义务及出入口开放的数量等规定。一个是做好

小区业主的民意调查工作，通过投票的方式，决定是否关闭其中

一个出入口。
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第二，进行说服。与物业管理人员沟通，进行说服教育。小

区出入口数量牵涉到一个费用问题，比如看护人员工资、服装、

日常费用等。对物业管理公司而言，在满足住户需要的情况下，

减少小区出入口的直接好处就是减少开支，但这不能成为根本目

的，方便业主才是根本。

第三，及时疏导。如果大部分业主不建议两个出入口同时开

通，那么就要在上、下班高峰期增派人员，疏导车辆。也可结合

小区地理位置，批准适度占用小区出入口一侧闲置人行道，拓宽

出入口。

第四，化解矛盾。业主与物业之间产生了矛盾，作为政府部

门，需要对症施策，合理化解矛盾。要及时与社区居委会有关人

员联系，可通过召开居委会成员、社区居民代表、小区物业等组

成的座谈会，在会上交换意见和想法，互相理解打开心结，化解

矛盾。

第五，加强管理。如果大部分业主建议两个出入口同时开通，

那么就要开通。并且要求物业加强两个出入口的管理，小区业主

车辆进出必须凭业主卡，防止外来人员进入小区，引发安全隐患。

第六，完善机制。这一事件暴露出政府工作的缺失，今后要

安排专人作为社区联络人，定期到社区走访，掌握情况，同时开

通微信公众号、网络信箱，畅通社情民意搜集渠道，发现问题及

时解决。我的回答完毕。


